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Vereador convoca população para 
participar da reunião com Águas 

de Holambra na Câmara Municipal

Mogi Guaçu regista 0,07% no índice de 
infestação do mosquito Aedes aegypti e 

número mostra queda nos casos da doença

Hospital Municipal abre inscrições 
para processo seletivo de enfermeiros 

e técnicos de enfermagem 

Rainha e princesas da ExpoArtur 2022 são 
eleitas

A nogueirense Maria 
Eduarda Paes foi eleita a 
Rainha da Expo Artur 2022. 
A eleição foi realizada no 
dia 11 de outubro na sede 
social do Clube Recreativo 
Floresta, no centro de Artur 
Nogueira.

Júlia Thomé e Victoria 
Ferreira foram eleitas se-
gunda e primeira princesas 
do rodeio respectivamente. 
O evento foi apresentado 
pelo cerimonialista e mis-
sólogo Paulinho Munhoz e 
contou com apoio da Asso-
ciação Expo Artur e Prefei-
tura de Artur Nogueira. Ao 
todo 12 candidatas concor-
reram ao título de Rainha 
da festa.

 A tradicional Festa do 
Peão de Artur Nogueira 
acontecerá entre os dias 20 e 
23 de outubro, em estrutura 
montada no Balneário Mu-
nicipal. Confira as atrações 
musicais já confirmadas da 
Expo Artur 2022. 
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Pesquisa realizada pela 
Vigilância Epidemiológica 
(VE) apontou que houve 
uma redução do IIP (Índice 
de Infestação Predial) para 

propagação do Aedes ae-
gypti, mosquito transmissor 
da dengue, zika vírus e chi-
kungunya. O índice ficou em 
0,07% no município, número 

considerado de baixo risco, 
sendo inferior ao limite de 1% 
recomendado pelo Programa 
de Epidemiologia e Controle 
de Doença de Mogi Guaçu.

A Associação Santa Maria 
de Saúde (Asamas) comu-
nica que já estão abertas as 
inscrições para o processo 
seletivo para contratação 
de enfermeiros e técnicos 
de enfermagem (banco de 
dados) para o Hospital Mu-

nicipal Walter Ferrari, de 
Jaguariúna.

Segundo a Asamas, as ins-
crições podem ser feitas até o 
próximo dia 25 de outubro. 
Os interessados devem aces-
sar o link https://forms.gle/
UFRKMdpZGf66UgWE8. 

A Câmara Municipal 
convida a população para 
trazer suas demandas e par-
ticipar da reunião com os 
responsáveis e técnicos da 
Águas de Holambra no dia 
19 de outubro, quarta-feira, 
às 18h30, no Plenário do 

Legislativo, localizado na 
Rua Dr. Jorge Latour, 152, 
Centro.

A reunião aberta aos 
munícipes foi um pedido 
do vereador Eduardo da 
Silva (Pernambuco) à con-
cessionária, com o objetivo 

de obter maiores esclare-
cimentos sobre o abaste-
cimento e a qualidade da 
água, os riscos de falta de 
água, entre outros assuntos 
referentes a prestação dos 
serviços, coleta e tratamen-
to de esgoto.
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ARTIGOS

Quando almejamos 
o apuramento das coi-
sas, é imprescindível 
que localizemos o que 
está errado, a come-
çar no nosso íntimo, 
porquanto, se não re-
conhecermos os nos-
sos defeitos, como nos 
poderemos corrigir? 
Temos basicamente 
de deixar de enganar-
-nos a nós próprios, 
sob o risco de ence-
narmos, como prota-
gonistas, este desabafo 
de La Fontaine (1621-
1695): “A vergonha de 
confessar o primeiro 
erro leva-nos a muitos 
outros”.

Ora, isso se aplica 
a todos e a tudo para 
a melhor convivência 
global.

Tomemos como 
exemplo a atual crise. 
O capitalismo é uma 
sucessão delas. O que 
está a exigir, agora mais 
do que nunca, além 
das medidas técnicas 
corretivas, uma refor-
ma que tenha como 
bandeira a dignidade, 
o respeito à criatura 
humana. Do contrário, 
a próxima explosão da 
bolha será muito pior 
que a da primeira dé-
cada do século 21.

     
Erigir uma comu-

nidade mundial mais 
responsável

Retificar esse costu-
me doentio seria, diga-
mos para argumentar, 
um categórico primeiro 
passo para erigir-se, no 
decurso do terceiro mi-

lênio, uma nova comu-
nidade mundial mais 
responsável, portanto, 
com menos repenti-
nas crises, incluídas as 
financeiras e econômi-
cas — embora possível 
e ciclicamente armadas 
e previstas, pelo menos 
por aqueles que vivem 
a tirar ganancioso pro-
veito do que a multidão 
nem imaginava aconte-
cer. Junte-se a isso as 
proclamadas omissões 
e displicências de cer-
tos governos no mundo 
a fomentar sequelas 
como a grave questão 
do desemprego; a falta 
de uma melhor regula-
rização e fundamentos 
econômicos sólidos; 
as estimativas equivo-
cadas da situação eco-
nômica; e as inefáveis 
cobiça e arrogância, 
que têm sido o túmulo 
de tanta coisa apreciá-
vel que nem ao menos 
teve tempo de nascer, 
para orfandade das 
massas. Como vatici-
nava o Gandhi (1869-
1948), “chegará o dia 
em que aqueles que 
estão na corrida louca 
de multiplicar os seus 
bens na vã tentativa de 
engrandecimento (ex-
tensão de territórios, 
acúmulo de armas, de 
riquezas, de poderes...) 
reavaliarão os seus atos 
e dirão: Que fizemos 
nós?”

Por isso tudo, pre-
firo primeiramente 
confiar em Jesus, que 
o Mahatma, indiano, 
mas acima de tudo uni-

versalista, tanto res-
peitava, assim como 
o fazem os Irmãos is-
lâmicos. O Cordeiro 
de Deus não trai nem 
entra em crise. Para 
nossa segurança, Ele 
havia-nos confortado, 
ao revelar:

“Eu sou o Pão da 
Vida; quem vem a mim 
de forma alguma terá 
fome; e quem crê em 
mim jamais terá sede! 
(...) Eu sou o Pão Vivo 
que desceu do Céu. Se 
alguém dele comer, 
viverá eternamen-
te” (Evangelho, segun-
do João, 6:35 e 51).

Ora, tudo neste pla-
neta pode ficar além do 
controle dos homens, 
mas nada escapa ao 
comando de Deus. To-
davia, quando os seres 
humanos verdadei-
ramente se reúnem 
com o fito de achar-se 
uma solução, mesmo 
que para os mais espi-
nhosos problemas, ela 
surge. Mas é “preciso 
que haja Boa Vontade”, 
consoante propunha 
o saudoso fundador 
da LBV, Alziro Za-
rur (1914-1979), desde 
que não seja confundi-
da com boa intenção, 
com a qual está calçado 
o inferno, como diz o 
povo.

     

José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

O sistema Justiça 
brasileiro se sofis-
ticou, cresceu e não 
ganhou proporcional 
respeito ou credibi-
lidade. Ainda não se 
fez a profunda re-
forma estrutural que 
ele merece. Afinal, 
a sociedade acostu-
mou-se com o ritmo 
dos demais serviços 
públicos e não aceita 
que no Judiciário haja 
quatro instâncias, to-
tal imprevisibilidade 
quanto à duração de 
um processo e não 
tenha eliminado um 
sistema recursal ca-
ótico. Sim, caótico, 
pois permite que o 
mesmo tema seja re-
apreciado dezenas de 
vezes, com idas e vol-
tas desconcertantes 
para o jurisdicionado. 

A inadequação do 
equipamento às ne-
cessidades contem-
porâneas deriva de 
uma cultura jurídica 
superada. O modelo 
coimbrão, que Pe-
dro I importou para 
a criação das duas 
primeiras escolas de 
direito em 1827, era 
calcado em Bolonha 
e vinha praticamente 
preservado desde o 
ano 1088.

Desde então, o que 
ocorreu neste Brasil? 
A explosão numérica 
das Faculdades de Di-
reito. Esta República 
possui, sozinha, mais 
Faculdades de Direi-
to do que a soma de 
todas as outras exis-
tentes no restante do 
planeta. 

A cada semestre, 
milhares de jovens 
são arremessados ao 
mercado e parte con-
siderável deles não 
consegue sequer pas-
sar pelo Exame da 
OAB. Nem sempre 
por total desconhe-
cimento da ciência 
jurídica, mas porque 
provém de um ensino 
fundamental defici-
tário. A dificuldade 
está na leitura e na 
escrita, no manuseio 
do vernáculo, na ca-
pacidade de se expri-
mir, na concatenação 
do pensamento e na 
elaboração de peças 
corretas e legíveis. 

É desse universo 
que as carreiras ju-
rídicas recrutam os 
quadros para prover o 
Judiciário, o Ministé-
rio Público, a Defen-
soria, as Procurado-
rias, a Polícia, as de-
legações dos serviços 
extrajudiciais. A tais 
certames concorrem 
dezenas de milhares 
de bacharéis. Os que 
não logram aprova-

ção, entregam-se à 
advocacia, ou a outras 
atividades não dire-
tamente vinculadas à 
formação jurídica. 

Enquanto não se 
mudar a estrutura dos 
cursos jurídicos e a 
sistemática de recru-
tamento dos profis-
sionais das carreiras 
estatais, nada mudará 
no panorama da Jus-
tiça. 

Todavia, algumas 
medidas singelas e 
plenamente viáveis 
dariam outro estágio 
reputacional à Jus-
tiça. A começar pelo 
Supremo Tribunal 
Federal. O ápice da 
pirâmide judiciária 
brasileira deveria de-
clinar de atribuições 
que refogem à sua 
inspiração e se con-
verter naquilo que 
interessa à naciona-
lidade: ser uma Corte 
Constitucional. 

Não faz sentido que 
o STF se resigne a ser 
segunda instância dos 
Juizados Especiais, 
ou trate de assuntos 
que melhor estariam 
na competência das 
instâncias inferiores. 

Em seguida, o STF 
deveria assumir a sua 
condição colegiada e 
deixar de representar, 
para a nação, aquele 
“arquipélago formado 
por onze ilhas”. Autô-
nomas e, não raro, in-
suscetíveis de diálogo 
institucional. Santa 
inveja da Suprema 
Corte do Japão. Re-
úne-se a portas fe-
chadas, as decisões 
são do Tribunal, não 
existe voto vencido. 

Por sinal, quem é 
que, no Brasil, conhe-
ce algum integrante 
da Suprema Corte Ja-
ponesa? Eles não dão 
entrevista, não fazem 
lives, não estão na 
TV, nas redes sociais, 
nem frequentam fes-
tas nas quais estejam 
presentes jurisdicio-
nados. Principalmen-
te os que represen-
tam grandes grupos 
financeiros, aqueles 
que têm interesses 
vultosos na jurisdição 
da Corte máxima de 
Justiça. 

Nessa linha, a TV 
Justiça é mais des-
serviço do que bene-
fício à credibilidade 
do STF. O efeito das 
sessões televisiona-
das é fazer com que 
o voto suficiente de 
“acompanho o rela-
tor” se transforme 
em prolongadas pero-
rações para mostrar 
uma erudição desne-
cessária. O notável 
saber jurídico já per-

mitiu que os minis-
tros adentrassem à 
Suprema Instância. O 
argumento da trans-
parência enfraquece 
diante da queda de 
produtividade gerada 
pela atual sistemá-
tica. 

Outra questão que 
não precisa de refor-
ma constitucional, 
é cumprir os prazos 
para a devolução dos 
pedidos de vista. A 
cada retirada de pau-
ta para análise de 
eventual repercussão 
geral, a paralisação 
de dezenas de milha-
res de processos nos 
tribunais inferiores 
aumenta a falta de 
credibilidade no Ju-
diciário. 

P o r  s i n a l ,  q u e 
também aumentaria 
respeito e prestígio 
do STF seria alguma 
limitação às constan-
tes viagens para o 
exterior, sem que o 
jurisdicionado tenha 
noção de qual a van-
tagem para o anda-
mento dos trabalhos a 
ausência de ministros 
do local de trabalho. É 
certo que há dezenas 
de juízes de primeiro 
grau elaborando os 
votos. Mas enquanto 
existirem processos 
retirados de pauta, 
pedidos de vista e 
análise de repercus-
são geral à espera, 
talvez não convenha 
a manutenção desse 
intenso deambular 
intercontinental, ain-
da que haja a justi-
ficativa do relacio-
namento com outras 
realidades. Louva-se 
a postura de quem 
não adere à tática 
de automático aten-
dimento a qualquer 
convite e preserva 
aquela irrepreensível 
neutralidade, tão ne-
cessária à comprova-
ção de que o Código 
de Ética, embora não 
obrigatório, é tam-
bém observado pelos 
olímpicos intérpretes 
da Constituição. 

São medidas singe-
las, mas que adiciona-
riam legitimidade à 
atuação de quem foi 
investido dessa mis-
são quase divina: di-
zer o direito que vale 
para os brasileiros 
famélicos, mas prin-
cipalmente sedentos 
de justiça. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022. 

O escritor é aquele 
estranho sujeito que, 
caminhando por um 
jardim perfumado, 
repara em um discre-
to cheiro de estrume. 
Ou que, em meio ao 
esgoto, percebe uma 
humilde flor que ali 
nasce.

Livros são feitos 
sobre esses desen-
contros e perplexi-
dades, sendo errado 
achar que as disto-
pias são profecias, 
quando, na verdade, 
nos alertam. O des-
conforto é apenas 
maneira de dizer que 
o mundo poderia ser 
melhor, poderia ser 
justo,  poderia ser 
compreendido.

Sobre isso, Fer-
nando Sabino foi ma-
gistral quando dis-
se em Um Encontro 
Marcado, “...como 
se você procurasse 
atingir o bem negati-
vamente, esgotando 
todos os caminhos 
do mal. É preciso ter 
pulso, é preciso ter 
estômago”.

Não há nada no 
mundo que possa 
proporcionar maio-
res defesas intelectu-
ais do que o livro. E 
não vamos aqui con-
fundir essa palavra 
– intelectual – com 
vida acadêmica, mes-
trados, essas coisas.

Defesa intelectual 
é tanto mais neces-
sária quanto mais 
humilde for a pessoa. 
A capacidade de ler é 
aquela que mais re-
vela o conhecimento 
do mundo e a possi-
bilidade de transfor-
má-lo.

Há um tempo, uma 
secretária de edu-
cação orientou uma 
atividade na qual os 
alunos teriam que 
responder à pergun-
ta “Para que serve 
ler e escrever?”. Os 
dirigentes queriam 
que os professores 
fizessem uma abor-
dagem emotiva, que 
levassem os alunos 
a refletir sobre ami-
zade, solidariedade e 
futuro, quando tudo 

isso está mais longe 
que Marte da reali-
dade de muitos deles.

Uma amiga pro-
fessora subverteu a 
atividade. Ela disse o 
seguinte aos alunos, 
que em sua maioria 
viviam em cortiços e 
invasões: “É impor-
tante ler e escrever 
para que ninguém 
possa enrolar vocês”. 
É uma colocação lin-
da em sua simplici-
dade; é ferramenta 
de defesa intelectual.

Com o Dia Nacio-
nal do Livro (29/10) 
próximo, faço uma 
homenagem às pro-
fessoras e aos profes-
sores que utilizam a 
literatura como fer-
ramenta de emanci-
pação e resgato uma 
citação atemporal de 
Fernando Pessoa: 
“Quem não vê bem 
uma palavra,  não 
pode ver bem uma 
alma”.

Colini é escritor, 
autor do livro “Curva 
do Rio”

Reconhecer defeitos 
próprios é saída para 

crise

Receituário para a 
Justiça

Sobre livros, professores 
e a leitura que transforma 

o mundo

*
Por Paiva Netto

*
Por  José Renato Nalini

*
Por R. Colini
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“Reúso da água, Remoção de Nutrientes e Tratamento do 
Lodo” são temas de workshop promovido pelos Comitês PCJ

ABSOLAR e CAIXA firmam parceria para ampliar 
financiamento para energia solar

Etecs da Região de Campinas são premiadas na 4ª 
Fenadante

Fundação CASA inscreve 1,7 mil adolescentes no Encceja PPL 

Da Redação

“Reúso da água, re-
moção de nutrientes e 
tratamento do lodo” será 
tema de workshop dos 
Comitês PCJ nos dias 20 
e 21 de outubro. O evento 
é organizado pela Câmara 
Técnica de Saneamento 
(CT-SA). Na quinta-fei-
ra, dia 20, será realiza-
do um webinar, das 14h 
às 17h. No dia seguinte 
(21/10/2022), no período 
da manhã, a CT-SA pro-
moverá visitas técnicas na 
EPAR (Estação Produtora 
de Água de Reúso) Capi-
vari II e na Usina Verde 
de Compostagem, em 
Campinas (SP).

O evento tem como 
objetivo aprofundar dis-
cussões sobre o papel 
dos municípios, empre-
sas e indivíduos na pro-
moção e na melhoria das 
condições de saneamen-
to ambiental nas Bacias 
PCJ, enfatizando a efi-
ciência dos sistemas de 
tratamento de esgotos e 
a viabilidade da utilização 
de águas de reuso.

No webinar, especial-
istas debaterão aspectos 
relevantes do reúso de 
água e da eficiência das 
ETEs, com ideias e con-
tribuições importantes 
para o avanço do sanea-
mento e da sustentabil-
idade nas Bacias PCJ. O 

público-alvo é formado 
por membros de comitês 
de bacias hidrográficas, 
colaboradores de empre-
sas de saneamento e de 
serviços de água, estu-
dantes e demais interes-
sados no assunto.

No total, serão três pal-
estras. A primeira sobre o 
Reuso de Água nas Bacias 
PCJ, com o professor José 
Carlos Mierzwa. A se-
gunda sobre Remoção de 
nutrientes em ETE’s, com 
o professor Pedro Alem 
Sobrinho. A terceira sobre 
a Usina Verde de Com-
postagem (exemplo de 
tratamento do lodo), com 
Ernesto Dimas Paulella, 
secretário de Serviços 

Públicos da Prefeitura 
de Campinas. O webinar 
será transmitido ao vivo 
no canal do YouTube da 
Agência das Bacias PCJ, 
com acesso pelo link: 
https://bit.ly/webina-
rCT-SA. Não é necessária 
inscrição prévia.

O webinar é um dos 
objetivos do Plano de 
Trabalho da CT-SA e visa 
ampliar o horizonte de 
todos os representados 
na Família PCJ, “para 
que possamos a partir daí 
entender o que cada mu-
nicípio, departamento, 
empresa e pessoa pode 
contribuir para que esse 
uso seja viável para a 
melhoria da qualidade 

dos efluentes tratados, a 
diminuição dos sólidos 
descartados pelas ETE’s 
e mesmo para que pos-
samos utilizar essa água 
de diferentes formas”, 
destacou a coordenação 
da CT-SA.

VISITAS
Já a visitas técnicas no 

dia 21 de outubro terão 
vagas limitadas. A ativ-
idade servirá para com-
plementar os debates do 
webinar. O deslocamento 
até os locais é de respons-
abilidade do participante.

A programação é a se-
guinte:

? Às 9h – Visita na 

EPAR Capivari II. Encon-
tro na portaria até 8h50 
(máximo de tolerância de 
15 minutos);

? Até às 10h30 – Visita 
na Usina Verde de Com-
postagem em Campinas, 
com previsão de encerra-
mento até 12h.

As visitas são limit-
adas a um máximo de 
20 vagas, as quais serão 
preenchidas por meio de 
inscrição prévia a ser re-
alizada pelo link: https://
bit.ly/VisitaTécnica_SA. 
Dúvidas sobre o evento 
e a vista técnica podem 
ser encaminhadas para 
a coordenação da CT-SA, 
pelo e-mail: ctsa@comi-
tes.baciaspcj.org.br.

Da Redação 

A Associação Brasile-
ira de Energia Solar Fo-
tovoltaica (ABSOLAR) e 
a Caixa Econômica Fed-
eral (CAIXA) acabam 
de assinar uma parceria 

que prevê a ampliação da 
oferta de linhas de crédito 
com condições diferen-
ciadas para o setor solar 
fotovoltaico brasileiro.

Os recursos e serviços 
bancários disponibili-
zados visam viabilizar 

novos investimentos em 
geração própria a partir 
da fonte solar, em todo 
território nacional. A ini-
ciativa também busca 
estimular a criação de 
mais empregos e renda 
para a população, bem 
como o desenvolvimen-
to de novas oportuni-
dades de negócio para 
empreendedores, além 
de ampliar o acesso à tec-
nologia fotovoltaica aos 
consumidores residenci-
ais, pequenos negócios, 
produtores rurais e ge-
stores públicos.

O presidente executivo 
da ABSOLAR, Rodri-
go Sauaia, destaca que, 
desde 2012, a geração 
própria de energia solar 
já trouxe ao País mais 
de R$ 73,9 bilhões em 

novos investimentos, ge-
rando de mais de 405 mil 
empregos e proporcio-
nando a arrecadação de 
mais de R$ 17,2 bilhões 
aos cofres públicos. “O 
avanço da energia solar 
no Brasil é fundamental 
para o desenvolvimento 
econômico, social e am-
biental e ajuda a diver-
sificar o suprimento de 
energia elétrica do País, 
reduzindo a pressão so-
bre os recursos hídricos 
e o risco da ocorrência 
de bandeira vermelha 
na conta de luz da popu-
lação”, comenta.

Segundo dados da AB-
SOLAR, o Brasil pos-
sui atualmente mais de 
1,2 milhão de sistemas 
solares fotovoltaicos 
conectados à rede, tra-

zendo economia e sus-
tentabilidade ambiental 
para mais de 1,5 milhão 
de unidades consumi-
doras. A tecnologia solar 
fotovoltaica já está pre-
sente em mais de 5,4 mil 
municípios e em todos os 
estados brasileiros, sendo 
que os estados líderes 
em potência instalada 
são, respectivamente: 
Minas Gerais, São Paulo, 
Rio Grande do Sul, Mato 
Grosso e Santa Catarina.

 “A geração própria de 
energia solar representa 
um enorme potencial de 
geração de empregos e 
renda, atração de novos 
investimentos e apoio 
à sustentabilidade e ao 
combate às mudanças 
climáticas”, conclui Sau-
aia. 

Sobre a ABSOLAR

Fundada em 2013, a 
Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovolta-
ica (ABSOLAR) congrega 
empresas e profissionais 
de toda a cadeia produ-
tiva do setor solar foto-
voltaico com atuação no 
Brasil, tanto nas áreas de 
geração distribuída quan-
to de geração centraliza-
da. A ABSOLAR coorde-
na, representa e defende 
o desenvolvimento do 
setor e do mercado de 
energia solar fotovoltaica 
no Brasil, promovendo e 
divulgando a utilização 
desta energia limpa, ren-
ovável e sustentável no 
País e representando o 
setor fotovoltaico brasile-
iro internacionalmente.

Da Redação

Cinco projetos de estu-
dantes de Escolas Técni-
cas Estaduais (Etecs) 
da Região de Campinas 
foram premiados na 4ª 
edição da Feira Nacio-
nal de Ciência e Tecno-
logia Dante Alighieri 
(Fenadante). São dois 
trabalhos desenvolvidos 
por alunos da Etec de 
Monte Mor e três da Etec 

Prof. Dr. José Dagnoni, 
de Santa Bárbara D’Oeste.

Realizada no Colégio 
Dante Alighieri, na Cap-
ital, a competição tem 
como objetivo a divul-
gação de pesquisas de 
pré-iniciação científica 
desenvolvidas por alunos 
de escolas públicas e par-
ticulares de diferentes 
localidades brasileiras 
– a Fenadante também 
contou a participação de 

jovens de países como 
Argentina, Itália e México.

Dois dos projetos da 
Etec de Santa Bárbara 
D’Oeste, NúPiK e Veg-
trum, ganharam creden-
ciamento para a Mostra 
Científica Latino-Ameri-
cana, que será disputada 
no Peru, em setembro de 
2023.

A orientadora dos três 
projetos da Etec de Santa 
Bárbara D’Oeste, Vivian 

Barbosa, ganhou o prêmio 
Professora Destaque. “É 
muito importante para os 
estudantes participarem 
de feiras como esta. Pri-
meiramente, eles são de-
safiados a expressar seus 
conhecimentos de forma 
científica para avaliação 
de especialistas. Além 
disso, há a integração com 
alunos de outras institu-
ições do Brasil e do exteri-
or”, afirma a docente.

Da Redação 

Uma oportunidade 
para concluir o Ensino 
Fundamental ou o Ensino 
Médio, mesmo estando 
fora da idade-série corre-
ta, e, assim, dar continui-
dade aos estudos e tentar 
um novo futuro.  

Para 1.705 adoles-
centes em cumprimen-
to ou que já cumpriram 
medida socioeducativa 
de internação em 88 cen-
tros socioeducativos da 
Fundação CASA, essa 
chance vem por meio do 
Exame Nacional para Cer-
tificação de Competên-
cias de Jovens e Adultos 
para Pessoas Privadas de 
Liberdade (Encceja PPL). 
A Instituição inscreveu 
esses jovens para prestar 

as provas nos dias 18 e 19 
de outubro. 

Do total de inscritos, 
1.120 tentam a certificação 
do Ensino Fundamental, 
enquanto 585 procuram 
concluir o Ensino Médio. 
Em comum, a busca de 
melhorar a escolaridade 
e avançar nos estudos, 
como aconteceu com o jo-
vem Jonathan, de 19 anos. 

O hoje auxiliar admin-
istrativo ficou internado 
no CASA Pirituba, na ci-
dade de São Paulo. Lá, 
prestou o Encceja PPL em 
2021 e concluiu o Ensino 
Médio. Ainda no centro 
socioeducativo, prestou 
vestibular para uma uni-
versidade particular: pas-
sou e conseguiu bolsa 
para cursar Tecnologia e 
Segurança da Informação.  

Seu objetivo é construir 
uma carreira na área de 
tecnologia e até viver uma 
experiência internacional. 
“Quero morar no Canadá 
com a minha família”, 
planeja o jovem, que é pai 
de uma bebê de quase 3 
anos. Nas horas vagas, o 
rapaz faz cursos abertos 
na área de TI em institu-
ições de ensino como a 
Universidade de São Pau-
lo (USP) e a Universidade 
de Harvard. 

“É nítido o quanto a 
educação é fundamental 
para que esses adoles-
centes procurem novas 
perspectivas”, afirma o 
secretário da Justiça e 
Cidadania e presidente da 
Fundação CASA, Fernan-
do José da Costa. “Elevar 
a escolaridade é o início 

e o fundamento para se 
qualificarem, especial-
mente para se inserirem 
no mercado de trabalho 
futuramente.” 

Sobre o Encceja PPL 
O Encceja PPL é um 

exame voltado a pessoas 
privadas de liberdade que 
não concluíram os estu-
dos na idade-série correta 
e buscam a certificação 
dos ensinos Fundamental 
ou Médio – ou ao menos 
a proficiência em algumas 
disciplinas. As provas são 
aplicadas nos sistemas so-
cioeducativo e prisional.  

D e s d e  2 0 1 7 ,  o 
Ministério da Educação 
(MEC) passou a utilizar 
o Exame como meio para 
certificar o Ensino Mé-
dio – antes era apenas o 
Fundamental. O Instituto 

Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) 
é responsável pela ex-
ecução. 

Para obter a certifi-
cação do Ensino Funda-
mental, o inscrito precisa 
ter, ao menos, 15 anos, 
enquanto a pessoa que 
deseja certificar-se no 
Ensino Médio precisa ter 
ao menos 18 anos, além 
do Ensino Fundamental 
completo.  

De acordo com o 
Ministério da Educação 
(MEC), o Ensino Funda-
mental possui nove anos. 
O ingresso da criança se 
dá aos seis anos de idade, 
com expectativa de con-
clusão aos 14 anos.  

Já na etapa seguinte, 
a expectativa é que o 

adolescente que cursa 
o Ensino Médio tenha 
idade entre 15 e 17 anos. 
Jovens e adultos com 
idades cronológicas in-
compatíveis com as das 
séries encontram-se em 
defasagem idade-série.  

Escolarização na CASA 
A educação escolar na 

Fundação CASA é realiza-
da em parceria com a Sec-
retaria do Estado da Ed-
ucação. Os adolescentes 
privados de liberdade são 
matriculados em escolas 
da rede pública estadual, 
mas têm aulas dentro dos 
centros socioeducativos, 
com professores da Sec-
retaria. O cronograma de 
aulas, conteúdos e materi-
al didático seguem aquilo 
que é ministrado na rede 
pública do Estado. 
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Vereador convoca população para participar da reunião com 
Águas de Holambra na Câmara Municipal

Prefeitura abre nova turma para curso com certificação 
Google em Artur Nogueira

Educação de Jaguariúna vai realizar 1º Festival de 
Invenção e Criatividade 

Prefeito visita conclusão de obra de escoamento de 
água

Saúde, Promoção Social e Bairral discutem estratégias de 
nova Residência Terapêutica

De Holambra

A Câmara Municipal 

convida a população para 
trazer suas demandas 
e participar da reunião 

com os responsáveis e 
técnicos da Águas de 
Holambra no dia 19 de 
outubro, quarta-feira, às 
18h30, no Plenário do 
Legislativo, localizado 
na Rua Dr. Jorge Latour, 
152, Centro.

A reunião aberta aos 
munícipes foi um pedi-
do do vereador Eduardo 
da Silva (Pernambuco) 
à concessionária, com o 
objetivo de obter maiores 
esclarecimentos sobre o 
abastecimento e a quali-

dade da água, os riscos de 
falta de água, entre out-
ros assuntos referentes 
a prestação dos serviços, 
coleta e tratamento de 
esgoto.

Na sessão ordinária 
realizada ontem (10), 
Pernambuco mencionou 
algumas das situações 
questionadas por mora-
dores, como o transbor-
do de água na frente do 
PSF Santa Margarida e 
a falta de água no bairro 
Imigrantes e destacou 

“Queria deixar aqui reg-
istrado, convocar a pop-
ulação que está se sentin-
do prejudicada com a 
Águas de Holambra para 
tentarmos, junto com os 
nove vereadores, entrar 
num consenso e resolver 
esse problema que vem 
causando tanto descon-
forto a todo mundo.”

O vereador e Presiden-
te da Casa Mauro Sérgio 
de Oliveira (Serjão) tam-
bém descreveu um fato 
recentemente ocorrido na 

Rua Hendrikx, no bairro 
Imigrantes e ressaltou “É 
preciso que se tome uma 
atitude urgente, a gen-
te já vinha tratando, já 
vinha conversando com 
o pessoal da Águas de 
Holambra, com o pessoal 
da Prefeitura, foi ótimo o 
que o vereador Eduardo 
anunciou a pouco uma 
reunião com o pessoal da 
Águas de Holambra que 
é responsável não só pela 
água, mas também pelo 
esgoto.”

De Artur Nogueira

Após alta procura, 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com o Senai, está com 
novas inscrições abertas 
para o curso gratuito “Im-
plantação de Serviços em 
Nuvem - Google Cloud 
Foundations”. Estão sen-
do ofertadas novas 35 
vagas, cujas aulas serão 
ministradas no perío-
do da tarde na EMEF 
Francisco Cardona, aos 
sábados. 

As matrículas terão 
início nesta terça-feira 
(18) e se encerrarão na 
sexta-feira (21). As mes-

mas devem ser feitas no 
prédio da antiga Escola 
Modelo, no Departamen-
to de Desenvolvimento 
Econômico, sala 68. O 
funcionamento é de se-
gunda a sexta, das 08 
às 17h.

No momento da in-
scrição, o interessado 
deve apresentar os se-
guintes documentos: 
RG, CPF, comprovante 
de endereço e de esco-
laridade.

Vale destacar que para 
participar do curso é pre-
ciso ter idade mínima de 
14 anos; ter concluído o 
ensino fundamental; e 
ter conhecimento básico 

de serviços relaciona-
dos à informática (caso 
tenha ensino superior, 
esse pré-requisito é dis-
pensável); desejáveis 
conhecimentos de banco 
de dados.

SOBRE O CURSO
O curso tem por obje-

tivo preparar o estudante 
para certificações Cloud 
Digital Leader, permitin-
do articular os recursos 
dos principais produ-
tos e serviços do Google 
Cloud, desenvolvendo 
capacidades que possi-
bilitem ao concluinte im-
plementar serviços de ar-
mazenamento e análise 

de dados, utilizando as 
principais tecnologias 
da área disponíveis nos 
serviços de nuvem.

As aulas serão min-
istradas aos sábados na 
EMEF Francisco Cardo-
na, no horário das 13h30 
às 17h30, cuja duração 
será de 40 horas. O cur-
so será iniciado em 22 
de outubro e tem con-
clusão prevista para 17 
de dezembro. Ao final da 
capacitação, os alunos 
receberão um Certificado 
Google. 

A oportunidade foi 
viabilizada no município 
por meio de articulações 
e parcerias da Secretaria 

de Administração, De-
partamento de Desen-
volvimento Econômico, 
Secretaria de Educação e 

do Senai de Jaguariúna.
Outras informações 

podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3827-9717.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 

Educação, realizará o 1º 
Festival de Invenção e 
Criatividade (FIC), no 
próximo dia 5 de novem-
bro, no Boulevard Pedro 

Abrucêz, do Centro Cul-
tural. Jaguariúna foi uma 
das dez primeiras cidades 
do Brasil escolhidas para 
integra o Programa Esco-
las Criativas, da Rede Bra-
sileira de Aprendizagem 
Criativa (RBAC).

Segundo a Secretaria 
de Educação, o evento 
contará com a partici-
pação dos públicos partic-
ipantes do Programa Es-
colas Criativas da RBAC, 
estudantes, articuladores 
dos Núcleos Regionais, 
assim como educadores 
de espaços formais e não 
formais de referência e 
gestores.

“O Festival de In-

venção e Criatividade é 
uma celebração do es-
pírito inventivo, colabo-
rativo e mão na massa da 
educação brasileira. Nele, 
crianças, jovens, seus fa-
miliares e educadores 
têm a oportunidade de 
explorar materiais, ex-
periências e vivências que 
são disponibilizadas por 
diferentes expositores, 
oriundos de ambientes 
educacionais formais e 
não formais de aprendiza-
gem”, explica a secretária 
de Educação de Jaguariú-
na, Cristina Catão.

De acordo com a 
secretária, cada exposi-
tor presente no FIC levará 

“uma vivência que pos-
sibilite que os visitantes 
e participantes possam 
interagir e que cada um 
deles tenha uma degus-
tação significativa e mão 
na massa proposta por 
diferentes pessoas e es-
paços educativos em que 
atua”.

O horário do even-
to ainda será divulgado. 
Para mais informações e 
inscrições antecipadas, 
acesse o link: https://fic.
aprendizagemcriativa.
org/pt-br/fic-jaguariu-
na-1-edicao.

ESCOLAS CRIATIVAS
O Programa Escolas 

Criativas é uma iniciati-
va da Rede Brasileira de 
Aprendizagem Criativa, 
que conta com o apoio 
da Fundação Lemann e 
da Fundação LEGO, para 
incentivar a adoção sus-
tentável de práticas mais 
criativas, mão na massa e 
relevantes para os alunos 
em escolas públicas do 
Brasil.

Visa fomentar a im-
plementação de soluções 
inovadoras que ajudem a 
tornar a educação pública 
brasileira mais criativa, 
prazerosa, relevante, co-
laborativa e inclusiva para 
crianças na faixa etária de 
6 a 12 anos.

De Engenheiro Coelho

O prefeito, doutor Zee-
divaldo Alves de Miranda, 
visitou na manhã desta 

quinta-feira (13) a con-
clusão da obra de escoa-
mento de água ao lado do 
lago municipal.

A obra foi iniciada na 

terça-feira (11) e resolve 
um problema antigo, que é 
o escoamento de água por 
cima do asfalto, danifican-
do o pavimento.

Essa é a segunda obra 
do tipo realizada na ci-
dade. A primeira, foi re-
alizada no bairro Cidade 
Universitária, onde acon-

tecia o mesmo problema. 
Agora, com a instalação 
de um duto adequada, a 
água é escoada de forma 
correta.

Outros pontos da ci-
dade irão receber a mesma 
melhoria, resolvendo de 
forma definitiva um prob-
lema antigo na cidade

De Itapira

Na manhã da última 
terça-feira, 11, represen-
tantes das secretarias de 
Saúde e de Promoção So-
cial e também do CAPS 
II do Instituto Bairral se 
reuniram na sede do CRE-
AS (Centro de Referência 

Especializado de Assistên-
cia Social) para discutir 
a implantação da sexta 
Residência Terapêutica no 
município.

No encontro, os técnic-
os expuseram estratégias 
para o acompanhamento 
das famílias e a desospital-
ização dos pacientes para 

o novo serviço que está em 
fase de implantação. Em 
fevereiro, autoridades já 
haviam se reunido para 
dar início às tratativas e a 
previsão é que a sexta uni-
dade inicie suas atividades 
em dezembro.

As Residências Ter-
apêuticas são casas local-

izadas no espaço urbano 
destinadas ao tratamento 
de pacientes que passaram 
por longo período de in-
ternação psiquiátrica pre-
cisam de assistência antes 
de iniciarem o processo 
de reinserção social. O 
tratamento faz parte da 
política pública de saúde 

mental do SUS e é desen-
volvido em parceria com o 
CAPS (Centro de Atenção 
Psicossocial) II “Onofre 
Batista”.

Atualmente o mu-
nicípio conta com cinco 
Residências Terapêuticas 
em funcionamento com 
dez vagas cada. O Bairral, 

através de convênio fir-
mado com a Prefeitura, é 
responsável pela execução 
do serviço, sendo que seu 
custeio é dividido entre 
repasse do Ministério da 
Saúde e aporte da Pre-
feitura, somando aproxi-
madamente R$ 35 mil ao 
mês.
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Prefeitura de Artur Nogueira divulga 40 vagas em empresa 
de telemarketing

Formatura celebra ingresso de 24 novos GCMs à 
corporação itapirense

Equipe da Secretaria Municipal de Ciência, Tecnologia, 
Desenvolvimento Econômico e Urbano esteve reunida no 

SESI em Campinas

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
t u r  N o g u e i r a ,  p o r 
meio do Departamen-
to de Desenvolvimen-
to Econômico, divulga 
um processo seletivo 
para a empresa de tele-
marketing Motiva. São 
40 vagas, destinadas a 
homens e mulheres resi-
dentes de Artur Noguei-
ra, maiores de 18 anos, 
com ensino médio com-

pleto e boa digitação.
A seleção acontecerá 

no próximo dia 20 de 
outubro, quinta-feira, às 
10h, no prédio da antiga 
Escola Modelo, local-
izado na Avenida XV de 
Novembro, nº 1400, no 
Jardim Planalto.

Para tanto, o candi-
dato deve retirar carta 
de encaminhamento no 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT) 
até o dia 19 de outubro. 

No dia do processo se-
letivo, o morador deve 
apresentar o RG, CPF e 
a carta de encaminha-
mento.

A empresa Motiva 
conta com mais de 15 
anos de experiência e 
sempre oferece opor-
tunidades de mudança 
de cargos e setores. 

SOBRE A FUNÇÃO
-Operador de tele-

marketing - contratação 

em modelo Home Of-
fice;

-Não é necessário ter 
experiência - a empresa 
irá treinar e remunerar 
para isso;

-Jornada diária de 
apenas 06 horas e 20 
minutos;

-Vale alimentação ou 
refeição (escolha do fun-
cionário);

-PLR;
-Auxílio creche;
-Convênio médico.

De Itapira

A cerimônia de forma-
tura realizada na manhã 
desta sexta-feira, 14, mar-
cou a conclusão do Curso 
de Formação dos novos 
Guardas Civis Municipais 
e o ingresso de 24 no-
vos GCMs à corporação 
itapirense. O evento foi 
sediado no Ginásio “Santo 
Breda Sobrinho”, ao lado 
da sede da Guarda Munic-
ipal, e contou com a pre-
sença de autoridades mu-
nicipais, de corporações 
de cidades da região e de 
familiares dos alunos.

A solenidade foi inicia-
da com a apresentação e 
incorporação dos novos 
guardas, a execução do 
Hino Nacional e do Hino 
de Itapira e o Juramento à 
Bandeira que foi conduz-
ido pelo GCM Fernandes. 
Em seguida, foram recon-
hecidos e homenagea-
dos os três alunos com 
as maiores pontuações 
no Curso de Formação: 
GCM Cláudio José Simões 
(48 de 50 pontos), GCM 
Lair Aparecido da Silva 

(48,15 de 50 pontos) e 
o primeiro classificado 
Matheus Mikael Carlos 
(49 de 50 pontos).

A entrega dos diplomas 
foi realizada pelos própri-
os familiares dos novos 
guardas que estavam pre-
sentes à solenidade e o 
momento foi marcado por 
muita emoção. Depois, os 
instrutores das disciplinas 
do curso também rece-
beram seus certificados 
pelas mãos dos alunos.

Antes das autoridades, 
o GCM Vanderson Wel-
lington André fez uso da 
palavra em nome de todos 
os formandos e falou sobre 
a importância do curso 
de formação e a respons-
abilidade de cada um no 
exercício da função. “É 
um ensinamento que não 
vamos levar apenas para 
nossa carreira, mas para a 
vida. Estamos muito feliz-
es e que Deus continue nos 
abençoando no trabalho”, 
disse. 

Em seu discurso, o pre-
feito Toninho Bellini lem-
brou os esforços no ano 
passado para a retomada 

do concurso que estava 
paralisado e para que o 
efetivo fosse aumentado. 
Ele também destacou os 
investimentos em equi-
pamentos como viaturas 
e armas e também em in-
teligência artificial, com a 
Muralha Digital. “Acredito 
que vocês viveram mo-
mentos importantes nesse 
período de treinamento, 
destacando a trajetória 
de cada um e a alegria 
de transpor os obstácu-
los para tomarem para 
si a missão de atuar em 
nome da cidade. Chega-
mos ao fim dessa etapa, 
que merecidamente vocês 
venceram com muita hon-
ra e agora iniciamos uma 
nova jornada, repleta de 
desafios. Sejam todos bem 
vindos à nossa Guarda 
Municipal”, recepcionou 
o Chefe do Executivo.

O Secretário de Defesa 
Social, Coronel Almeida, 
também parabenizou os 
novos guardas e destacou 
a importância da atuação 
de cada um em prol da 
segurança da cidade. “É a 
nossa polícia municipal, 

que auxilia outras polícias 
com a mesma bravura 
e afinco É composta de 
membros qualificados e 
aguerridos e que deixam 
suas casas e suas famílias 
para cuidarem da família 
dos outros. São homens 
e mulheres que vestem 
uma farda e defendem um 
ideal de regulamentação, 
ordem e do bem servir”, 
exaltou.

Na próxima quarta-fei-
ra, 19, os novos guardas 
serão nomeados em seus 
cargos efetivos e já pas-
sarão a integrar a escala 
de trabalho junto aos vet-
eranos.

Novos GCMs

Alexandre  Soares 
Pereira

Allan Robson Juvencio
Anne Elyse Carvalho 

Borges dos Santos
B r u n o  A u r e l i a n o 

Damião
Bruno Henrique da 

Silva Cárceres
Bruno Silva Figueredo
Carlos Augusto Ferrei-

ra da Costa
Cláudio José Simões
Felipe Adolfo de Ol-

iveira
Grace Ortolan
Iris Laura Batista Mar-

tins
José Aparecido Vesco 

Scoton Junior
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pos Queluz Luciano
Kayowan Fernandes
Lair Aparecido da Silva
Luis Augusto de Godoi 
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Luís Henrique Florence 

da Silva
Maichi dos Santos 
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Mateus Guzzo dos San-
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Nilson Luiz dos Santos
Rafael Marques de 

Brito
Vanderson Wellington 

André
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3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

De Pedreira

R e p r e s e n t a n d o  a 
Prefeitura de Pedrei-
ra, o Secretário Munic-
ipal de Ciência, Tecno-
logia, Desenvolvimento 
Econômico e Urbano 
Carlos Henrique Araújo, 
acompanhado das asses-
soras Rosana Frazatto e 
Marilda Kleeberg, esteve 
reunido com o Diretor do 
Centro de Atividades do 
SESI – Campinas, André 
LuisVigneron, e o Coorde-
nador Christian Marcos, 
para definir o desenvolvi-

mento de projetos no Mu-
nicípio.

O Serviço Social da In-
dústria (SESI) é uma en-
tidade de direito privado, 
estruturada em base feder-
ativa para prestar assistên-
cia social aos trabalhadores 
industriais e de atividades 
assemelhadas em todo o 
País. “O SESI exerce papel 
fundamental no desen-
volvimento social, colabo-
rando efetivamente com a 
melhoria da qualidade de 
vida do trabalhador, seus 
familiares e comunidade 
em geral por meio de seus 

serviços nos campos da 
educação, saúde, lazer e 
esporte, cultura, alimen-
tação e outros.É, também, 
parceiro das empresas, 
fornecendo apoio ativo 
na implantação e desen-
volvimento de projetos de 
benefícios sociais para fun-
cionários”, destacou du-
rante o encontro o Diretor 
do Centro de Atividades,  

Carlos Henrique Araújo 
lembrou na ocasião que 
o SESI tem como missão 
promover a educação 
para o desenvolvimento 
econômico e social, con-

tribuindo para elevação 
da competitividade da in-
dústria e melhoria dos 
padrões de vida do ben-
eficiário e seus depen-
dentes. “Vamos firmar 
parcerias para a aplicação 
de cursos em Pedreira que 
qualifiquem nossos tra-
balhadores e os jovens 
que estão à procura de seu 
primeiro emprego. Em 
breve teremos novidades”, 
concluiu o Secretário Mu-
nicipal Carlos Araújo que 
também destacou o im-
portante apoio do Prefeito 
Fábio Polidoro.

Hospital Municipal abre inscrições 
para processo seletivo de enfermeiros 

e técnicos de enfermagem 
De Jaguariúna

A Associação Santa 
Maria de Saúde (Asa-
mas) comunica que já 
estão abertas as inscrições 

para o processo seletivo 
para contratação de en-
fermeiros e técnicos de 
enfermagem (banco de 
dados) para o Hospital 
Municipal Walter Ferrari, 

de Jaguariúna.
Segundo a Asamas, 

as inscrições podem ser 
feitas até o próximo dia 25 
de outubro. Os interessa-
dos devem acessar o link 

https://forms.gle/UFRK-
MdpZGf66UgWE8.

Após realizarem a in-
scrição, os interessados 
devem aguardar o contato 
para mais informações.
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Mogi Guaçu regista 0,07% no índice de infestação do 
mosquito Aedes aegypti e número mostra queda nos 

casos da doença
De Mogi Guaçu 

Pesquisa realizada 
pela Vigilância Epide-
miológica (VE) apontou 
que houve uma redução 
do IIP (Índice de Infes-
tação Predial) para propa-
gação do Aedes aegypti, 
mosquito transmissor da 
dengue, zika vírus e chi-
kungunya. O índice ficou 
em 0,07% no município, 
número considerado de 
baixo risco, sendo inferior 
ao limite de 1% recomen-
dado pelo Programa de 
Epidemiologia e Con-
trole de Doença de Mogi 
Guaçu. O levantamento 
foi realizado entre os dias 
1º e 14 de outubro.  No 
último levantamento feito 
em agosto, a cidade regis-
trou índice de infestação 
de 0,12%.  

De acordo com o pro-
grama de epidemiologia 
de Mogi Guaçu, abaixo de 
1% é o ideal (baixo risco de 
infestação), de 1% a 3,9% 
é considerado médio risco 
e acima de 4% alto risco. 
Em Mogi Guaçu, são 25 
áreas de cobertura de 
combate à doença e, deste 
total, as situações mais 
críticas foram encontra-
das em duas delas, sendo 
nas regiões das Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
do Guaçu Mirim com 
1,67% e da Zona Norte 
(0,26%). Nas demais, o 
índice ficou em zero.   

A bióloga da VE, Cris-
tiana Monteiro Ferraz, 
disse que o resultado foi 
positivo porque demon-
stra uma situação satis-
fatória com baixo risco de 
transmissão de doenças 

pelo mosquito. “Essa que-
da coincide com o período 
mais seco do ano, quando 
a temperatura aumenta 
e a umidade do ar cai 
significativamente. Além 
disso, o município tam-
bém tem executado ações 
para reduzir o nível de in-
festação com o uso do fu-
macê, visitas aos imóveis 
por agentes de saúde e 
agentes comunitários de 
saúde para orientar os 
moradores”, disse. 

Segundo ela, apesar 
da situação estar contro-
lada, a população deve 
continuar atenta na pre-
venção contra à dengue, 
zika vírus e febre chi-
kungunya. “A média de 
Mogi Guaçu continua 
boa e abaixo do limite 
estipulado pelo programa 
epidemiológico. No en-

tanto, em alguns bairros 
houve infestação do mos-
quito. Por isso, pedimos 
que todos mantenham 
os cuidados em suas ca-
sas, quintais e comércios 
eliminando recipientes 
que possam acumular 
água e favorecer a re-
produção do mosquito”, 
alertou. 

Casos
Em Mogi Guaçu, são 

2.416 casos confirmados 
de dengue em moradores 
do município. Segundo 
os dados da Vigilância 
Epidemiológica, houve o 
registro de 4.308 casos 
negativos e, no momento, 
13 exames aguardam o re-
sultado, totalizando 6.737 
casos notificados.  

O maior índice da 
doença continua concen-

trado nos bairros do Jar-
dim Ypê II, com 491 casos, 
Jardim Ypê Pinheiro com 
108 casos e Jardim Novo 
I, com 174, totalizando 
773 casos confirmados 
na região da Zona Norte. 
A Zona Leste também 

apresenta números altos 
com 512 casos confirma-
dos sendo: 251 (Jardim 
Zaniboni I), 136 (Jardim 
Fantinato II) e 125 (Jar-
dim Chaparral). Após, 
está a região central com 
155 casos confirmados. 

Reforma de prédio do Caic entra na reta final e 736 
alunos da Emef retornam às aulas na unidade 

Após drenagem, rua no distrito industrial João Batista 
Caruso ganha asfalto novo 

Cultura abre inscrições para concurso Pérola Negra e 
Mister Beleza Negra 2022 

De Mogi Guaçu 

Nesta segunda-feira, 
17 de outubro, os serviços 
de reforma e readequação 
do espaço físico do Centro 
de Atendimento Integral 
à Criança (Caic), no Jar-
dim Santa Terezinha II, 

entraram na fase final de 
obras. Para a conclusão 
do serviço no complexo 
de três prédios, restam 
a pintura do espaço, a 
colocação de condutores 
para descida de água e 
detalhes de acabamento 
em geral. O trabalho é 

realizado pela empre-
sa JRBM Engenharia e 
conta com supervisão 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).  

Também nesta segun-
da-feira, os 735 alunos 
da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
(Emef) Professora Isau-
ra Ana de Freitas Campos 
da unidade retornaram 
com as aulas presenciais 
no local. Até então, os 
estudantes do 6º ao 9º 
estavam cumprindo a 
grade curricular em salas 
de aula no prédio das 
Faculdades Integradas 
Maria Imaculada (Fimi), 
no Centro. 

Iniciada em 2021, a 
reforma do Centro de 
Atendimento Integral 
à Criança está orçada 
em R$ 2.871.249,85 e é 
executada com recursos 
próprios da Adminis-
tração Municipal. Entre 
os serviços concluídos, 
até o momento, encon-
tram-se a construção de 
duas novas caixas d´água 
com capacidade de ar-
mazenamento de 40 mil 
litros cada uma e colo-
cação de novo telhado na 
escola inteira, com tela 
de proteção para evitar a 
entrada de pássaros.  

Também está concluí-
da a reforma da cozinha 
da escola que, agora, está 

com novo piso, reves-
timento, encanamento 
e seis novas janelas de 
blindex para dar mais 
claridade e arejamento 
ao ambiente, assim como 
todo o serviço geral do 
sistema de combate a 
incêndios. O trabalho in-
cluiu ainda a colocação de 
grades de segurança nas 
janelas das salas de aula 
do 2º andar do prédio, 
além de disposição de 
outra tela de proteção so-
bre a quadra poliesporti-
va da unidade.  

Escola 
O Caic abriga várias 

unidades de ensino den-
tro de seu complexo, 

com prédios separados 
dentro da mesma área. 
Desta forma, o espaço 
que demandou menor 
reforma ficou pronto an-
tes dos demais. Por isso, 
somente os 165 alunos 
matriculados na Escola 
Municipal de Educação 
Infantil (Emei) Francisco 
Martinho Miranda Fil-
ho permaneceram com 
as aulas na unidade. Já 
as crianças dos Centros 
de Educação Infantil 
(CEIs) foram remane-
jados para os CEIs dos 
Jardins Chaparral, Santa 
Terezinha e Pansani. O 
retorno deles, cerca de 
110 estudantes, acontece 
no próximo ano.  

De Mogi Guaçu

A Rua Leopoldo Cam-
pos Pedrini, no distrito 
industrial João Batista 
Caruso, começou a re-
ceber melhorias de in-
fraestrutura e terá asfalto 
novo ainda nesta semana. 
A melhoria é uma reivin-
dicação antiga dos tra-
balhadores e empresári-
os do local. A obra está 

sendo supervisionada 
pela Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).  

Os serviços de in-
fraestrutura estão pre-
vistos numa licitação já 
realizada pela Prefeitura. 
A implantação do asfalto 
novo precisou esperar a 
conclusão dos serviços 
de drenagem na via, que 
foram feitos no mês pas-

sado pela SOM. A nova 
infraestrutura na via 
prevê investimento de 
R$ 1.115.701,52, sendo 
R$ 608 mil por meio de 
convênio com a Secre-
taria Estadual de Desen-
volvimento Regional e o 
restante contrapartida 
do município. A emen-
da foi apresentada pelo 
deputado estadual Barros 
Munhoz. 

“Não só o distrito in-
dustrial João Batista 
Caruso como os demais 
estão há anos sem receber 
melhorias e nós temos 
colocado como meta esse 
cuidado com a infraestru-
tura dos distritos, porque 
é essencial para fortalecer 
a condição produtiva da 
cidade. Mais um grande 
passo dado com apoio do 
deputado Barros Mun-

hoz, grande parceiro nos-
so”, ressaltou o prefeito 
Rodrigo Falsetti. 

A instalação de gale-
rias para drenagem de 
água pluvial na Rua Leo-
poldo Campos Pedrini foi 
necessária para evitar o 
acúmulo de água da chu-
va. O local apresentava 
há anos problemas nesse 
trecho. Após essa etapa, a 
via ficou apta para receber 

asfalto novo.  
“Esse é um trecho que 

há tempos sofria com 
poças em períodos de 
chuva, então, não iria 
adiantar fazer o asfalto 
sem a melhoria. Agora, 
com o asfalto a via terá 
melhor condição de fluxo 
de veículos”, comentou 
o secretário de Obras e 
Mobilidade, José Antonio 
Ortiz Bueno.

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Municipal 
de Cultura está com in-
scrições abertas para o Con-
curso Pérola Negra e Mister 
Beleza Afro 2022. O evento 
conta com o apoio da ACAG 
(Associação Cultural Afro 
Guaçuana) e será realizado 
no dia 20 de novembro, 
um domingo, às 19h, no 
Centro Cultural. Nesta data 
é celebrado no país o Dia da 
Consciência Negra. 

Homens e mulheres 
interessados em partici-

par do concurso devem se 
inscrever até a próxima 
quarta-feira, 26 de outubro, 
por meio do link https://
bit.ly/fichaperola22 ou 
pessoalmente na sede da 
Secretaria de Cultura, lo-
calizada na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, no 
Jardim Camargo, de se-
gunda a sexta-feira 8h às 
11h30 e das 13h às 16h30. 
O edital completo pode ser 
acessado pelo https://bit.
ly/feiraafroperola. 

O objetivo do evento é 
valorizar a cultura africana 

que deixou uma gama de 
influências e heranças por 
meio de povos negros que 
muito contribuíram para o 
enriquecimento do Brasil. 
“O intuito é despertar a 
sensibilidade da população 
em geral para a reconheci-
mento da cultura afrode-
scendente e resgatar os 
valores de dignidade huma-
na ao combater o racismo 
estrutural tão presente no 
nosso país”, comentou o 
secretário de Cultura, An-
dré Sastri. 

No concurso que irá ele-

ger a Rainha Pérola Negra 
e o Mister Beleza Afro, os 
concorrentes devem ter 
idade entre 15 e 40 anos. 
No ato do cadastramento é 
obrigatória a apresentação 
de um comprovante de 
residência em Mogi Guaçu. 
No caso do candidato ser 
menor de idade, também 
será obrigatória a presença 
de um responsável. “Os ju-
rados serão representantes 
de segmentos ligados a 
moda, beleza, cultura e da 
sociedade civil organizada 
devidamente convidados 

pela Secretaria de Cultura”, 
contou o secretário.  

Além da Rainha e do 
Mister, durante o concur-
so serão eleitas ainda a 
Princesa Pérola Negra (2º 
lugar) e a Simpatia Pérola 
Negra (3º lugar). É impor-
tante ressaltar que todas e 
quaisquer despesas com os 
cabelos, maquiagem, traje, 
acessórios, transporte e ali-
mentação ficarão por conta 
de cada participante. 

II Feira Afro 
A Secretaria Municipal 

de Cultura vai realizar in-
scrições para expositores 
que queiram participar 
da II Feira Afro de Mogi 
Guaçu. Para participar, os 
interessados deverão re-
alizar o cadastramento na 
sexta-feira, 21 de outubro, 
das 13h às 14h, de forma 
presencial na sede da Sec-
retaria de Cultura. O en-
dereço da pasta é Avenida 
dos Trabalhadores, 2.651, 
Jardim Camargo. O com-
pleto se encontra no link: 
https://bit.ly/expositores-
feiraafro2022.
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Futsal e Vôlei orgulham Artur Nogueira e ficam entre os 
8 melhores dos Jogos Abertos

Atletas de Artur Nogueira conquistam ouro e bronze 
em Campeonato Paulista de Judô

Judocas guaçuanos conquistam título paulista e 
vice-campeonato brasileiro durante o fim de semana  

De Artur Nogueira

As equipes de Futsal 
Sub-21 e Voleibol Mas-
culino de Artur Nogueira 
fizeram história e ficar-
am entre os 8 melhores 

do 84º Jogos Abertos 
Horácio Baby Barioni 
do Estado de São Paulo. 
Ambos os times encer-
ram suas participações 
na competição estadual 
nesta quinta-feira (13).

Os atletas conquis-
taram as vagas nos Jogos 
Abertos - considerado o 
maior evento da Améri-
ca Latina envolvendo 
cidades - após vencer-
em de forma invicta os 
Jogos Regionais. Foram 
partidas emocionantes, 
que evidenciaram todo o 
potencial e preparo das 
equipes nogueirenses. 

“Encerramos nossa 
participação de forma 
honrosa e com sensação 
de dever cumprido. Nos-
so município figurou en-
tre os grandes do esporte 
do Estado e mostrou que 
estamos vivos e mais 
fortes do que nunca”, 
enfatizou o prefeito Lucas 
Sia.

O secretário de Es-
porte e Lazer Caio Ro-

drigues agradece a todos 
os envolvidos em mais 
uma conquista histórica. 
“Muito obrigado a minha 
equipe pela parceria e 
pelo profissionalismo que 
estão tratando o esporte 
no município; aos pro-
fessores Vagner Catão, 
Sandro Sacilotto e Karoll 
Laranja por estarem no 
barco e não largarem a 
mão da nossa secretária 
em nenhum momento. 
E nosso muito obrigado 
aos atletas que fizeram 
história levando a nossa 
cidade a um outro pat-
amar no esporte”, agra-
deceu.

Os Jogos Abertos deste 
ano estão sendo realiza-
dos em São Sebastião, no 
litoral paulista. 

FUTSAL
O time de Futsal Sub-

21 estava invicto há 22 
jogos antes das derrotas 
para Santo André, por 5 a 
1, e São Sebastião, por 3 a 
1. Antes disso, na partida 
de estreia, Artur Noguei-
ra tinha goleado Pratânia 
com o placar elástico de 8 
a 1. Na sequência, a equi-
pe garantiu mais uma 
vitória, dessa vez de vira-
da, contra Ipuã, por 3 a 2.

Os atletas estavam no 
grupo D, juntamente com 
as cidades de Santo An-
dré e Pratânia. Reveja o 
desempenho da equipe:

Artur  Nogueira  x 
Pratânia - 8 x 1

Artur Nogueira x Ipuã 
- 3 x 2

Artur Nogueira x San-
to André - 1 x 5

Artur Nogueira x São 
Sebastião - 1 x 3

VOLEIBOL
Os meninos do Volei-

bol também tiveram um 
desempenho brilhante e 
venceram duas das qua-
tro partidas que enfren-
taram. Vale destacar que 
essa foi a primeira vez 
que a equipe esteve na 
primeira divisão dos Jo-
gos Abertos.

Relembre os jogos da 
equipe na 84ª edição da 
competição:

Artur Nogueira x Mon-
gaguá - 2 a 1

Artur Nogueira x Iperó 
- 2 a 0

Artur Nogueira x Ia-
canga - 1 a 2

Artur Nogueira x Soro-
caba - 1 a 2

De Artur Nogueira

Atletas do Projeto Judô 
Esporte Social, de Artur 
Nogueira, voltaram a 
medalhar neste final de 
semana. 

O Ginásio de Esportes 
Nelson Ruegger, de Araras, 
recebeu centenas de judo-
cas de todo o Estado de 
São Paulo na grande final 
do Campeonato Paulista 
Aspirante. 

Artur Nogueira foi rep-
resentada por cinco atletas, 
que trouxeram para casa 
uma medalha ouro, uma 
de bronze, além de classifi-
cação para competições fu-
turas. O projeto é mantido 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Esporte e 
Lazer.

O evento teve início no 
sábado (15), com as dispu-

tas das categorias sub15, 
sub18 e adulto. No domin-
go (16), lutaram as catego-
rias sub9 e sub11. Todos os 
participantes nogueirenses 
conquistaram as vagas para 
a final do Paulista no decor-
rer do ano, através da Copa 
São Paulo, Open Aspirante 
e das fases Regional e Inter 
Regional do Paulista.

“Independente das 
medalhas, classificar para 
um Campeonato dessa 
magnitude é motivo de 
muito orgulho para nos-
sa cidade. Em nome da 
administração Lucas Sia, 
parabenizo o atleta Lucas 
pelo título de Campeão, 
Miguel pelo Bronze e clas-
sificação para o Meeting, e 
parabenizo todos os judo-
cas que suaram para hon-
rar nossa cidade”, destaca 
o secretário de Esporte e 

Lazer, Caio Rodrigues.

BRONZE NO SÁBADO
Os primeiros a subirem 

no tatame foram Miguel 
Braga Sena (sub18 Meio 
Médio) e Iago Vieira de 
Araújo (Sub18 Meio Leve). 
Miguel garantiu a vaga 
para a fase final devido ao 
titulo de Vice Campeão do 
Open Aspirante, realiza-
do em Ribeirão Preto no 
mês de maio. Fez uma luta 
muito boa em sua estreia, 
mas acabou derrotado no 
último segundo do Golden 
Score (prorrogação). 

Com a derrota, Miguel 
foi para a repescagem son-
hando com o pódio. Tril-
hando um caminho de 
quatro vitórias seguidas, 
todas por Ippon (pontu-
ação máxima), Miguel se 
redimiu da primeira luta 

e conquistou a medalha 
de bronze. Junto com a 
medalha venho a classifi-
cação para o Meeting Inter 
Estadual, que será realiza-
do em Brusque (SC) no mês 
de novembro. 

“Miguel hoje conheceu 
na pele o significado da pa-
lavra resiliência. Superou 
o nervosismo, o cansaço 
e adversários muito qual-
ificados. A medalha de 
Bronze venho para coroar 
todo o trabalho realizado 
nessa temporada”, explica 
o professor, Rodolpho La-
voura. “Agora Miguel rep-
resentará o Estado de São 
Paulo durante o Meeting 
Interestadual em Santa Ca-
tarina”, completa Lavoura.

Iago Araújo conquis-
tou a vaga para a final 
ao conquistar o Bronze 
no Campeonato Region-

al e o Bronze no Campe-
onato Inter Regional. O 
nogueirense estreou com 
uma bela vitória por Ippon, 
mas acabou derrotado na 
segunda luta. Na repes-
cagem, foi derrotado pelo 
atleta de Campinas.

OURO NO DOMINGO
Lucas Santos Silva 

(Sub9 Médio) foi o pri-
meiro nogueirense a lutar 
no domingo. O jovem de 
oito anos conquistou a 
vaga para a fase final após 
ser Campeão Regional e 
Campeão Inter Region-
al. Na primeira luta, ven-
ceu por Ippon o judoca de 
Guaíra. Venceu a segunda 
por Ippon contra o judoca 
de Marília. Na semifinal, 
venceu por ippon o judoca 
de São José dos Campos. 
Na final, venceu por ip-

pon o judoca de Campi-
nas e ficou com o título de 
Campeão Paulista. 

“Apesar da pouca idade, 
Lucas possui uma energia 
competitiva muito grande. 
Durante o ano todo per-
deu apenas uma luta por 
contusão. Hoje é dia de 
comemorar com a família, 
e amanhã dividirá a con-
quista com seus amigos 
de treino”, comemora o 
professor Rodolpho.

João Gustavo Marques 
de Assis (Sub11 Ligeiro) e 
Gabriel Kurt Franze (Sub11 
Leve) também marcaram 
presença na grande final 
do Campeonato Paulista. 
João Gustavo perdeu para 
o judoca de São José dos 
Campos e Gabriel perdeu 
para o judoca de Mogi das 
Cruzes. Ambos não obti-
veram classificação.

De Mogi Guaçu 

A equipe de judô da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) 
conquistou vitórias para 
Mogi Guaçu neste fim de 
semana. No sábado, 15 de 
outubro, o judoca Paulo 
Elias Vallim sagrou-se 
campeão da categoria 
adulta meio-leve pela 
final do Campeonato 
Paulista, durante evento 
ocorrido em Araras.  

E no domingo, 16, em 
Curitiba (PR), a atleta 
Maria Gabrielly Silva Lira, 

foi vice-campeã sub-13 
do Campeonato Brasile-
iro. A guaçuana venceu 
quatro lutas por Ippon 
(pontuação máxima) en-
tre cinco disputadas na 
competição.  

Além deles, também 
subiram ao pódio pela cat-
egoria sub-15 no Campe-
onato Paulista, os judocas 
Pedro Henrique Santana 
Favareto (vice-campeão 
meio-pesado) e Felipe Gi-
aneli dos Santos (bronze 
na superpesado). Com 
esses resultados, os dois 
guaçuanos conquistaram 

vagas para participar do 
Meeting Interestadual 
Interclubes de Brusque 
(SC) durante os dias 11,12 

e 13 de novembro.  
“Os resultados demon-

stram a evolução dos tal-
entos guaçuanos por meio 

de um trabalho sério que 
conta com apoio da nossa 
Prefeitura e da Secretar-
ia de Esporte e Lazer”, 

disse o sensei Antonio do 
Judô, técnico e professor 
responsável da equipe de 
Mogi Guaçu. 
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PENSOU EM IMÓVEIS, 
PENSOU EM JR TEIXEIRA!

Rainha e princesas da ExpoArtur 2022 são 
eleitas

Fundo Social de Jaguariúna abre inscrições para mais três 
cursos

De Artur Nogueira
 
A nogueirense Maria 

Eduarda Paes foi eleita 
a Rainha da Expo Artur 
2022. A eleição foi real-
izada no dia 11 de outubro 
na sede social do Clube 
Recreativo Floresta, no 
centro de Artur Nogueira.

 Júlia Thomé e Victo-

ria Ferreira foram eleitas 
segunda e primeira princ-
esas do rodeio respec-
tivamente. O evento foi 
apresentado pelo cerimo-
nialista e missólogo Pau-
linho Munhoz e contou 
com apoio da Associação 
Expo Artur e Prefeitura de 
Artur Nogueira. 

 Ao todo 12 candidatas 

concorreram ao título de 
Rainha da festa.

 
EXPO ARTUR
A tradicional Festa do 

Peão de Artur Nogueira 
acontecerá entre os dias 
20 e 23 de outubro, em 
estrutura montada no Bal-
neário Municipal. Confira 
abaixo as atrações music-

ais já confirmadas da Expo 
Artur 2022:

20/10, quinta-fei-
ra – Dilsinho (ingresso 
solidário: 1 litro de leite)

21/10, sexta-feira – 
Jorge & Mateus

22/10, sábado – Barões 
da Pisadinha e Jottapê MC

23/10, domingo – Luan 
Santana

De Artur Nogueira

O Fundo Social de Sol-
idariedade de Jaguariú-
na abre nesta semana as 
inscrições para mais três 
cursos de qualificação 
profissional oferecidos em 
parceria com o Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai).

Nesta segunda-feira, 
dia 17 de outubro, já estão 
abertas as inscrições para o 
curso de Produtos de Con-
feitaria para Cafeterias, das 
8h30 às 12h e das 13h às 

16h30, ou até encerrarem 
as vagas. As aulas do curso 
serão realizadas de 3 a 11 de 
novembro deste ano, das 
8h às 12h.

Já nesta terça-feira, dia 
18, estarão abertas as in-
scrições para o curso Bolos 
Confeitados, cujas aulas 
acontecerão também de 3 a 
18 de novembro, das 13h às 
17h. As inscrições podem 
ser feitas nesta terça, das 
8h30 às 12h e das 13h às 
16h30, ou até encerrarem 
as vagas.

Na quinta-feira, dia 20, 

será a vez das inscrições 
para o curso Fabricação de 
Salgados Fritos, das 8h30 
às 12h e das 13h às 16h30, 
ou até encerrarem as va-
gas. As aulas acontecem de 
16 a 23 de novembro, das 
8h às 12h.

GASTRONOMIA
Além desses, há ainda 

vagas limitadas para cursos 
de capacitação profissional 
na área da gastronomia. 
Os requisitos são ter no 
mínimo 18 anos de idade, 
ter ensino fundamental 

completo e ser morador de 
Jaguariúna.

Os interessados, além 
de atenderem aos requi-
sitos, deverão escolher 
somente um curso de sua 
preferência e comparecer 
no dia de inscrição no Fun-
do Social de Solidariedade 
(Rua Cândido Bueno, 792, 
no Centro), com originais 
e cópias dos seguintes doc-
umentos: RG, CPF, Cartão 
Cidadão e um compro-
vante de endereço.

Mais informações pelo 
telefone: 3867-2344.
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